

EDUCATION

46 classes risquent de fermer en septembre

PAGE II

Education

Ecoles : 46 classes vont fermer à la rentrée

A PRÈS l'annonce de suppressions de postes dans les collèges et lycées (*notre édition d'hier*), voilà les menaces de fermetures de classe dans les primaires et les maternelles. La carte scolaire en cours d'élaboration pour la prochaine rentrée ne fait décidément pas l'unanimité. A la veille du prochain comité technique paritaire (CTP) qui sera consacré, lundi, à la situation dans le premier degré, les fédérations de parents d'élèves et les syndicats d'enseignants se mobilisent pour dénoncer un projet qualifié de « régressif ».

Manifestations au programme

Les prévisions de l'académie de Paris sont, en tout cas, clairement orientées à la baisse. En septembre prochain, le rectorat envisage en effet de fermer 46 classes (36 en élémentaire, 9 en maternelle et une classe pour non-francophones dans le X^e). Parallèlement, il prévoit de n'ouvrir que 14 nouvelles classes. Le calcul est vite fait : à la rentrée prochaine, Paris comptera 32 classes de moins. « Alors que les prévisions les plus basses font état de près de 500 élèves en plus dans les écoles de la capitale », rappelle Nicolas Wallet, responsable du Snuipp, syndicat des enseignants du primaire.

Moins de classes pour accueillir davantage d'élèves ? Le paradoxe semble injustifiable. « Le rectorat y parvient pourtant... en modifiant les règles du jeu », ironise le responsable syndical. « Concrètement, il va chan-

ger les seuils d'effectifs à partir desquels on peut fermer une classe. » Les seuils seront abaissés (de 25 à 23 élèves par classes) pour les maternelles classées en zone d'éducation prioritaire, mais relevés (de 36 à 37 élèves par classe) pour les écoles primaires. « Sous prétexte de faire un effort pour les écoles en ZEP, on va pénaliser toutes les autres », résume Nicolas Wallet.

L'analyse est partagée par Michel Sagan, de la FCPE, « en total désaccord » avec la politique de l'académie. « Elle illustre une volonté de *remplissage des écoles* », s'indigne le

porte-parole des parents d'élèves en annonçant une montée en puissance de la mobilisation. Demain matin, parents et enseignants de l'école primaire Arago dans le XIII^e (l'arrondissement qui comptera le plus de fermetures de classes à la rentrée) ouvriront les hostilités en défilant de la place Jeanne-d'Arc à la mairie d'arrondissement. La FCPE appelle, quant à elle, les parents d'élèves à manifester jeudi prochain devant le rectorat à l'occasion de la présentation de la future carte scolaire de Paris.

B.H.